

## Hommage à Stefan Leiner

Il y a quelques semaines, l'historien sarrois Stefan Leiner nous a quittés. Ce chercheur, terrassé de longue date par une maladie implacable, gardera une place particulière dans la mémoire de tous les collègues de la Grande Région intéressés par les thèmes liés à l'histoire de l'industrialisation. Il a en effet été au cœur de nombreuses initiatives et rencontres transfrontalières, comme le « Arbeitskreis Sozialgeschichte der Industrialisierung » qui a été une source d'inspiration pour nombre d'entre nous. Une des dernières prestations publiques de Stefan Leiner a été la présentation à l'Hôtel de Ville de Dudelange de sa thèse *Migration und Urbanisierung. Binnenwanderungsbewegungen: räumlicher und sozialer Wandel in den Industriestädten des Saar-Lor-Lux-Raumes 1856-1910. Das Beispiel der Städte Esch/Alzette, Malstadt-Burbach und Thionville* (parue en 1994 Saarbrücker Druckerei und Verlag) à l'invitation de l'équipe qui allait fonder le CDMH (Centre de documentation sur les migrations humaines). Aussi cette association a-t-elle pris l'initiative de réaliser un dossier hommage au chercheur à travers une réflexion sur les thèmes abordés dans son travail. La revue *Galerie*, une valeur éditoriale sûre du Bassin minier, a généreusement accepté d'accompagner cette démarche, en offrant des pages dans son numéro d'octobre. Les personnes qui souhaiteraient contribuer au dossier voudront bien se signaler au CDMH ([migcendo@pt.lu](mailto:migcendo@pt.lu)).